

# Classement des pays africains selon l'indice de développement humain du PNUD (2019)

L'Afrique fait des progrès importants dans la promotion du développement humain, gagnant du terrain sur l'enseignement primaire et la santé. Mais une nouvelle génération d'inégalités s'ouvre, qui menace de compromettre les progrès et de rendre plus difficile le rattrapage de ceux qui sont déjà derrière.

A cet effet, le Programme des Nations Unies pour le développement ( PNUD ) a publié son rapport 2019 sur le classement mondial des pays, selon l'indice de développement humain (IDH). Ce rapport est une manière précise de mesurer les progrès socioéconomiques des pays, indique que, tout comme l'écart dans les niveaux de vie de base se réduit, avec un nombre de personnes fuyant la pauvreté, la faim et la maladie, les besoins pour prospérer ont évolué. Les nouvelles inégalités sont de plus en plus prononcées, notamment en ce qui concerne l'enseignement supérieur et les effets sismiques de la technologie et de la crise climatique.

Selon l'indice de développement humain ( IDH ), l'Afrique a connu l'une des améliorations les plus importantes du développement humain. Entre 1990 et 2018, l'espérance de vie a augmenté de plus de 11 ans.

Pour la première fois cette année, un pays africain – les Seychelles – est entré dans le groupe de développement humain très élevé. D'autres montent également dans les rangs: Huit pays -Maurice, Algérie, Tunisie, Botswana, Libye, Afrique du Sud, Gabon, et l'Egypte- font désormais partie du groupe de développement humain élevé, et 13 pays – Maroc, Cap Vert, Namibie, Sao Tomé et Príncipe, Congo, Eswatini, Ghana, Zambie, Guinée équatoriale, Kenya, Angola, Cameroun et le Zimbabwe font partie du groupe de développement humain moyen.

La triste majorité (31) des pays africains étudiés dans le rapport se classent tous dans la catégorie des IDH « faibles ».

Sur le continent, la plus forte croissance est attribuée aux Comores, qui passent de 165ème place mondiale à 156ème (23ème africain) suivies du Botswana qui va à 94ème place mondiale (5ème africain), de la Côte d'Ivoire désormais classée 165ème mondiale (32ème) Africain) et le Libéria, 41e africain et 176e mondial. Le Niger, quant à lui, reste le pays avec l'IDH le plus bas du monde, devant la République centrafricaine et le Tchad.

Seules les données de la Somalie n'ont pas été prises en compte par les experts.

**Voici le classement général des pays africains selon l'IDH en 2019 :**

<b>Rang (Afrique)</b>	<b>Pays</b>
1	Seychelles
2	Maurice
3	Algérie
4	Tunisie
5	Botswana
6	Libye
7	Afrique du S
8	Gabon
9	Egypte
10	Maroc
11	Cap-Vert
12	Namibie
13	Sao Tomé-e
14	Congo
14	eSwatini
16	Ghana
17	Zambie
18	Guinée équ
19	Kenya
20	Angola
21	Cameroun
21	Zimbabwe
23	Comores
24	Rwanda
25	Nigeria
26	Tanzanie
26	Ouganda
28	Mauritanie

29	Madagascar
30	Bénin
31	Lesotho
32	Côte d'Ivoire
33	Sénégal
34	Togo
35	Soudan
36	Djibouti
37	Malawi
38	Ethiopie
39	Gambie
39	Guinée
41	Liberia
42	Guinée-Bissau
43	RDC
44	Mozambique
45	Sierra Leone
46	Burkina Faso
46	Érythrée
48	Mali
49	Burundi
50	Soudan du Soudan
51	Tchad
52	Rép. centrafricaine
53	Niger

Source : [undp.org](https://www.undp.org)